
XIV LEGISLATURA

III COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Assetto del territorio)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 4 DEL 25/10/2013 

BORRELLO Stefano (Presidente) (Presente)
FOLLIEN David (Vicepresidente) (Presente)
RESTANO Claudio (Segretario) (Presente)
GROSJEAN Vincenzo (Presente)
ISABELLON Giuseppe (Presente)
NOGARA Alessandro (Presente)
ROSCIO Fabrizio (Presente)

Partecipa il Consigliere DONZEL.

Fungono da Segretari Ezio MONTROSSET e Paolo NORBIATO.

La riunione è aperta alle ore 09:50, ad Aosta, nella Sala Commissioni, per l’esame 
del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente

2) Ore 10.00 Audizione dell'Assessore all’agricoltura e risorse naturali in merito alle 
problematiche del settore dell'agricoltura.

*     *     *

Il Presidente  BORRELLO, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 
7286 in data 17 ottobre 2013.

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE

Il Presidente  BORRELLO fa distribuire copia della nota prot. n. 9091/TA del 21 
ottobre 2013 dell'Assessorato Territorio e ambiente avente per oggetto: "Chiarimenti  in 
merito all'esaurimento dei lotti di discarica annessa al Centro regionale di trattamento dei 
rifiuti urbani ed assimilati di Brissogne".
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Informa, relativamente alla mozione approvata in Consiglio regionale l'8 ottobre u.s. 
inerente  alla  progettazione  del  nuovo  elettrodotto  TERNA,  che  intende  convocare  la 
Commissione per l'audizione dell'Assessore competente,  accompagnato dai tecnici  della 
Terna e dai Sindaci interessati, in data 7 novembre p.v..

Il Consigliere ROSCIO chiede,  in relazione alla nota dell'Assessorato Territorio e 
ambiente, di poter acquisire ulteriore documentazione relativamente alla volumetria della 
discarica e ai quantitativi dei conferimenti.

Propone  di  audire  in  merito  alla  tematica  della  gestione  dei  rifiuti  il  Prof.  Paul 
Connett il 31 ottobre p.v. e i Sigg.ri Bonesso, Ventura e Tutino il 22 novembre 2013.

Il  Presidente  BORRELLO si  impegna  a  richiedere  gli  ulteriori  dati  inerenti  alla 
discarica all'Assessorato competente.

Fa presente che per le date proposte dal Consigliere Roscio per le audizioni esistono 
alcuni  problemi  per  il  31  ottobre  connessi  all'assenza,  già  comunicata,  di  alcuni 
Commissari e per il 22 novembre per la concomitanza con i lavori di altre Commissioni 
consiliari.

Il Consigliere DONZEL ribadisce l'importanza di poter audire un esperto di fama 
mondiale quale il Prof. Paul Connett.

Il Consigliere ROSCIO concorda con quanto espresso dal Consigliere DONZEL.

Il  Presidente BORRELLO ritiene  che l'audizione  del  Prof.  Paul  Connett  si  possa 
effettuare a condizione che, vista la ristrettezza dei tempi, si possano risolvere i problemi 
organizzativi connessi all'autorizzazione da parte dell'Ufficio di Presidenza a sostenere le 
spese connesse all'audizione.

Il Consigliere FOLLIEN fa presente che l'Ufficio di Presidenza ha già discusso in via 
informale di tale argomento e che vi è la disponibilità ad accollarsi le spese di ospitalità per 
il Prof. Paul Connett.

Il Consigliere DONZEL manifesta la propria disponibilità a contattare un interprete.

La Commissione decide di audire in data 31 ottobre 2013 il Prof. Paul Connett e 
concorda di estendere l'invito a partecipare alla riunione a tutti i Consiglieri regionali e 
all'Assessore competente.

* * *
Alle ore 10.25 il Sig. Renzo TESTOLIN, Assessore all'Agricoltura e risorse naturali, 

prende parte alla riunione.
* * *
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AUDIZIONE DELL'ASSESSORE ALL’AGRICOLTURA E RISORSE NATURALI 
IN MERITO ALLE PROBLEMATICHE DEL SETTORE DELL'AGRICOLTURA

Il Presidente BORRELLO introduce l'argomento ricordando che l'audizione odierna 
è finalizzata a concludere il percorso iniziato nella scorsa riunione.

Il Consigliere NOGARA propone di riprendere i lavori dalla situazione del Cervim.

L'Assessore  TESTOLIN  ricorda  che  il  Cervim  è  stato  costituito  con  la  legge 
regionale n. 17/2004 ed elenca le misure adottate dalla Regione a sostegno dell'attività del 
Cervim (comodato d'uso per i locali e delle attrezzature della sede di Aymavilles, quota 
associativa).

Rende noto, inoltre, che i contributi erogati al Cervim dal 2009 al 2012 erano di 
80.000 euro annuali e che per il 2013 la somma disponibile a bilancio è di 56.000 euro, di 
cui 23.000 già liquidati.

Il Consigliere GROSJEAN chiede quante e quali siano le Regioni che attualmente 
partecipano al Cervim e se corrisponda al vero che il Cervim non è più presente al tavolo 
delle trattative dell’AREV (Assemblea Regioni Europee Viticole) a livello europeo.
 

L'Assessore  TESTOLIN  fa  presente  di  non  poter  fornire  al  momento  tali 
informazioni e si riserva di approfondire l'argomento.

Il Consigliere GROSJEAN chiede di verificare quale sia l'attività svolta dal Cervim 
a livello internazionale.

L'Assessore  TESTOLIN  riferisce  in  merito  alle  collaborazioni  in  essere  tra 
l’Assessorato all’agricoltura e l’Assessorato alla sanità in particolare sul funzionamento 
dell'anagrafe  del  bestiame  e  informa di  aver  richiesto  un incontro  con i  veterinari  per 
analizzare le problematiche del settore.

 Il Consigliere GROSJEAN fa presente che il mondo della zootecnia è in fermento 
per  le  problematiche  connesse  ai  rapporti  con una  pluralità  di  figure  di  veterinari  con 
competenze diverse e auspica una semplificazione della questione individuando la figura 
del veterinario aziendale.

L'Assessore TESTOLIN ribadisce l’intenzione dell’Assessorato di verificare questa 
problematica evidenziando che il servizio veterinario rientra nelle competenze dell'USL.

Il  Consigliere  NOGARA  fornisce  alcune  informazioni  in  merito  al  numero  e 
all'inquadramento  dei  veterinari  nelle  3  strutture  complesse  dell'USL e  al  numero  dei 
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veterinari dipendenti dall'Anaborava e sottolinea il fatto che, nel corso degli ultimi anni, a 
fronte  di  una  riduzione  degli  allevamenti  si  è  riscontrato  un  aumento  del  numero  dei 
veterinari ed auspica, infine, una razionalizzazione del settore.

L'Assessore TESTOLIN conferma il proprio impegno ad affrontare tale situazione.

Il Consigliere RESTANO ricorda che le strutture dell'USL sono normate da una 
legge regionale del 1995 e che la materia del settore veterinario rientra nelle competenze 
della V Commissione consiliare permanente.

Condivide la necessità di sburocratizzare e di razionalizzare il settore evidenziando, 
tuttavia,  che  questo  potrebbe  comportare  una  riduzione  degli  occupati  creando 
problematiche di altra natura.

Concorda sul  fatto  che si  debbano organizzare degli  accessi  unici  dei veterinari 
nelle aziende agricole.

Il  Consigliere  GROSJEAN  ritiene  che  attualmente  i  servizi  dei  veterinari  non 
abbiano  risolto  i  problemi  del  settore  zootecnico  e  riferisce,  a  titolo  di  esempio, 
un'esperienza personale.

* * *
Alle ore 10.50 il Consigliere Donzel lascia la sala di riunione.

* * *

Il Consigliere NOGARA ribadisce l'opportunità di valutare la possibilità di istituire 
la figura del veterinario di stalla che possa collaborare e fornire indicazioni tecniche agli 
allevatori e agricoltori.

Il Presidente BORRELLO fa presente che alcuni Commissari devono abbandonare 
la seduta in quanto impegnati con la manifestazione: "Scuola per la democrazia" essendo 
componenti dell' Ufficio di Presidenza e verifica, pertanto, il permanere del numero legale 
per proseguire l'audizione.

* * *
Alle ore 11.00 i Consiglieri Follien, Restano e Roscio lasciano la sala di riunione.

* * *

L'Assessore  TESTOLIN  fornisce  alcune  informazioni  riguardanti  la 
semplificazione  delle  procedure  burocratiche  nel  corso  degli  ultimi  anni  nell'ambito 
dell'Assessorato all'agricoltura evidenziando che i procedimenti amministrativi sono stati 
ridotti di circa il 30%.

Il  Consigliere  NOGARA  riporta  una  richiesta  proveniente  dal  mondo  degli 
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agricoltori  relativa  all'istituzione  di  una  banca  dati  che  includa  tutte  le  informazioni 
inerente le singole aziende.

L'Assessore TESTOLIN assume l'impegno di interessarsi a questa problematica.
Espone gli intendimenti dell'Assessorato relativamente all'attività di promozione e 

valorizzazione dei prodotti regionali, sottolineando l'importanza della qualità degli stessi e 
della necessità di individuare i mercati di riferimento.

Ritiene necessario, al fine della promozione dei prodotti, un coinvolgimento di altre 
strutture regionali quali gli Assessorati al Turismo, alla Sanità e all’Istruzione e fornisce 
alcune informazioni relative alle manifestazioni a cui l'Assessorato all'Agricoltura intende 
partecipare, cita, ad esempio, Cheese e le Salon de l'Agriculture a Parigi.

Il Consigliere GROSJEAN pone in rilievo il fatto che le Salon de l'Agriculture di 
Parigi è una fiera di natura prettamente agricola piuttosto che commerciale.

L'Assessore TESTOLIN puntualizza che a tale fiera partecipano 650.000 visitatori.
Ricorda,  inoltre,  alcune  altre  manifestazioni  come  la  Giornata  mondiale 

dell’alimentazione e Alpages Ouverts.

Il Consigliere NOGARA chiede quali siano gli intendimenti dell'Assessorato sulle 
problematiche connesse ai giovani agricoltori.

L'Assessore TESTOLIN riferisce che si intende porre la massima attenzione nei 
confronti dei giovani agricoltori cercando all'interno del nuovo Psr le risorse necessarie per 
far fronte alle istanze del settore.

Illustra  le  tipologie  di  attività  poste  attualmente  in  essere  dall'Assessorato 
all'Agricoltura nell'ambito dell'assistenza tecnica e rammenta che nell'attuale Psr è presente 
una  misura  relativa  all'assistenza  tecnica  che,  peraltro,  non  è  stata  particolarmente 
utilizzata.

Il  Consigliere  GROSJEAN  chiede  se  nel  futuro  le  attività  dei  laboratori 
proseguiranno e alcune precisazioni  in merito all'ipotesi  di attività di  assistenza tecnica 
fornita dai GAL.

L'Assessore  TESTOLIN conferma che  le  attività  dei  laboratori  continueranno  e 
fornisce alcune informazioni relativamente al progetto di assistenza tecnica predisposto dal 
GAL bassa Valle.

Riferisce  che  la  situazione  di  abbandono  in  cui  versano  molti  terreni  agricoli, 
soprattutto in Bassa Valle, costituisce un problema derivante dalla bassa propensione al 
ricambio  generazionale  degli  agricoltori  e  dalle  specificità  legate  alla  tipologia  del 
territorio.

Rammenta  che  l'Amministrazione  regionale  ha  comunque  attivato  delle  azioni 
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come la misura per il rifacimento dei muretti a secco che caratterizzano tale zona; ritiene 
che anche in futuro si dovrà prestare la dovuta attenzione a questa problematica.

Il  Consigliere  GROSJEAN  reputa  opportuno  creare  un  gruppo  di  lavoro  che 
affronti la problematica dell'abbandono dei terreni nella bassa Valle, soprattutto nelle zone 
terrazzate che rivestono un notevole pregio dal punto di vista paesistico e che ricerchi delle 
soluzioni che consentano una coltivazione di tale aree.

L'Assessore TESTOLIN fornisce alcuni dati relativi alle richieste di finanziamento 
per gli agriturismi specificando che il totale dei finanziamenti richiesti ammonta a circa 
650.000 euro a fronte di una disponibilità di bilancio di 260.000.

Precisa, infine, che a differenza degli altri settori per gli agriturismi il privato può 
iniziare i lavori prima della determinazione del contributo ma deve essere consapevole che 
il contributo sarà subordinato alla presenza di fondi.

Il  Presidente  BORRELLO  conclude  i  lavori  evidenziando  che  le  audizioni 
dell'Assessore  Testolin  hanno  consentito  alla  Commissione  di  approfondire  le  diverse 
tematiche connesse al settore dell'agricoltura.

* * *
Alle ore 11.40 l'Assessore Testolin lascia la sala di riunione.

* * *

Il Presidente BORRELLO chiude la seduta alle ore 11.40.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Stefano BORRELLO) (Claudio RESTANO)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Ezio MONTROSSET)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale: 18 dicembre 2013


